

Comercio e inversión, principales fuentes de reactivación económica (El Financiero 15/06/10)

Comercio e inversión, principales fuentes de reactivación económica (El Financiero 15/06/10) Ivette Saldaña Martes, 15 de junio de 2010 Deudas soberanas alcanzaron niveles alarmantes. La recuperación presenta riesgos importantes: OCDE. Sugiere la OMC evitar medidas proteccionistas. La inversión y el comercio son de las fuentes más confiables para afianzar la recuperación y el crecimiento mundial, ya que las deudas soberanas en muchos países ya alcanzaron niveles alarmantes. Desafortunadamente, algunas naciones del G-20 impusieron barreras que bloquean el intercambio de mercancías y alejan los capitales. El director general de la OMC, Pascal Lamy, y los secretarios generales de la OCDE, José Ángel Gurría, y de la UNCTAD, Supachai Panitchpakdi, recomiendan a los líderes de las 20 economías más importantes del mundo, entre ellas Estados Unidos, Canadá, Alemania, Japón, Francia, China y México: - Asegurarse de que los programas utilizados para enfrentar la crisis se apliquen por un determinado tiempo, de manera no discriminatoria y abiertamente. - Eliminar las medidas de emergencia tan rápido como las condiciones económicas lo permitan. - Llevar a cabo las reformas financieras lo más rápido posible, a fin de reestablecer la confianza en el sector y en la economía de mercado. Deben evitarse las medidas proteccionistas, y hay que continuar la vigilancia para emprender las acciones de emergencia que ayuden a salir de la crisis económica que aún es una amenaza para la competencia y la inversión. En el tercer reporte para el G-20, los representantes de la Organización Mundial del Comercio (OMC), de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) advierten que aun cuando la economía global ha mejorado en los últimos seis meses, "la recuperación todavía presenta riesgos importantes". Aseguran que aunque fueron pocas las medidas proteccionistas que se aplicaron en ese periodo, varios de los miembros del G-20 sí pusieron restricciones al comercio, al incrementarse de enero a abril de 2010 los aranceles, las prohibiciones y licencias a la importación, especialmente a productos agrícolas y al acero. Prudencia Además, algunas medidas aplicadas por diversos gobiernos de manera directa o indirecta son discriminatorias y alejan las inversiones al no darse garantías a los empresarios que quieren desarrollar un proyecto. Por ello pidieron que cualquier acción que se tome para enfrentar la crisis sea "prudente" y por un tiempo definido, para así mandar un fuerte mensaje al comercio y la inversión. El problema es que "con la economía mundial en recuperación y aún frágil, y las altas tasas de desempleo, se mantienen las presiones proteccionistas", afirma en el texto el mexicano Gurría Treviño. Del estudio se desprende que la situación económica actual empuja a las economías al proteccionismo, al ponerse en marcha programas de apoyo al sector financiero y para la preservación del empleo, como se hizo en la industria automotriz, o para apoyar el consumo interno de los países, bajando impuestos. Pero todo lo anterior es más costoso que empujar el libre comercio y atraer inversiones, se asevera en el documento. El estudio fue elaborado por los tres organismos internacionales para la reunión que tendrá el G-20 en Toronto los próximos días 26 y 27.